



INTERPOL

I-CAN

INTERPOL
COOPERATION
AGAINST
'NDRANGHETA

PROYECTO I-CAN – Fase 2

INICIATIVA DE INTERPOL PARA LA COOPERACIÓN CONTRA LA 'NDRANGHETA

El objetivo de este proyecto es mejorar la cooperación policial internacional para luchar eficazmente contra las organizaciones de tipo mafioso y desarticular las redes mundiales de la 'Ndrangheta.

Situación – Evaluación de los riesgos

La 'Ndrangheta es una de las organizaciones delictivas más extendidas y poderosas del mundo. Tiene su origen en la región italiana de Calabria, pero ya está presente en más de 84 países y sigue creciendo a un ritmo constante.

La propagación insidiosa de delitos de carácter mafioso plantea una amenaza urgente para la paz y la seguridad internacionales, debido a su penetración en el entorno político y económico y a la corrupción generalizada asociada a ella.

La 'Ndrangheta está implicada en una amplia gama de actividades delictivas, desde el narcotráfico y el blanqueo de capitales hasta la extorsión y la adjudicación irregular de contratos públicos, lo que le permite generar flujos económicos notables.

Los ingentes beneficios ilícitos obtenidos así se vuelven a invertir en empresas en regla, lo que viene a reforzar el poder y la influencia de la 'Ndrangheta a la vez que pervierte la economía legal.



PROYECTO I-CAN – 2ª FASE

Coordinar una reacción multilateral

El proyecto I-CAN propicia la colaboración con determinados países para combatir el fenómeno creciente de las mafias. Desde que se inició en 2020, el proyecto ha contado con la participación directa de 22 países.

Coordina un enfoque policial internacional que ofrece las capacidades y herramientas de análisis de INTERPOL para intercambiar conocimientos especializados, información policial y buenas prácticas. Asimismo, promueve el intercambio de datos entre las fuerzas policiales y ha dado lugar a la creación de un fichero de análisis de información policial de INTERPOL, en el que se han introducido registros sobre más de 75 000 entidades relacionadas con la 'Ndrangheta.

Actividades del proyecto

Financiado principalmente por el Departamento de Seguridad Pública de Italia, el proyecto contribuye a sensibilizar y dar a conocer la 'Ndrangheta y sus modus operandi para detectar y arrestar a sospechosos de manera más eficaz. La segunda fase del proyecto se ha concebido con un enfoque programático que ha permitido que otros países lo apoyen y propongan actividades personalizadas a los miembros participantes.

El proyecto I-CAN se lleva a cabo en torno a tres ejes principales:

- **Contenido** – Aprovechar la experiencia y el conocimiento directos que posee Italia del peligro que plantea la 'Ndrangheta, así como de su estructura y de su forma de actuación.
- **Acceso** – Comunicar esta información policial esencial en tiempo real a los países participantes en el proyecto, a fin de determinar pautas, tendencias y posibles objetivos para los organismos encargados de la aplicación de la ley.
- **Acción** – Coordinar investigaciones conjuntas con las fuerzas del orden nacionales, para identificar a prófugos y detener a personas buscadas en relación con actividades vinculadas a la 'Ndrangheta.

En su segunda fase, el proyecto I-CAN consolidará su red y se centrará en recibir y tratar datos de calidad haciendo hincapié en:

- promover la concienciación sobre la amenaza global planteada por la 'Ndrangheta y realizar una cartografía de las redes delictivas conexas;
- facilitar el apoyo a las investigaciones, incluidas las investigaciones financieras;
- intercambiar informes de análisis policial y estratégico;
- implementar y fomentar las principales herramientas creadas durante la primera fase del proyecto, como una serie de cursos en línea.



Resultados operativos principales - Detenciones

Desde sus inicios hasta enero de 2025, el proyecto I-CAN ha permitido la detención de 108 miembros de la 'Ndrangheta en diferentes lugares de todo el mundo.

Edgardo Greco, conocido como «el asesino de la 'Ndrangheta», llevaba 16 años prófugo. Este peligroso fugitivo había sido condenado a cadena perpetua por dos asesinatos y un intento de asesinato, cometidos en el contexto de una guerra de mafias entre las bandas Pino-Sena y Perna-Pranno que marcó los primeros años de la década de 1990. Fue detenido el 2 de febrero de 2023 en Saint-Étienne (Francia) gracias a la coordinación proporcionada por el proyecto I-CAN.

Rocco Morabito, alias «Tamunga», miembro destacado del clan Morabito-Bruzzaniti-Palamara, estaba considerado como uno de los principales narcotraficantes del mundo. Era objeto de una notificación roja publicada por Italia en 1995. Incluido en la lista italiana de los 30 fugitivos más buscados, fue detenido en Uruguay en 2017, pero se fugó de la cárcel en 2019. Fue detenido de nuevo en Brasil el 24 de mayo de 2021, gracias al apoyo prestado por el proyecto I-CAN, y fue extraditado a Italia en julio de 2022.

Ejemplos de operaciones apoyadas

El proyecto I-CAN brindó apoyo a la operación transnacional Eureka en 2023. Durante la investigación se detectaron operaciones financieras por valor de 25 millones de euros, relacionadas con la compra de grandes cantidades de droga, la tenencia de armas ilegales y el blanqueo de capitales, en Bélgica, Italia, Francia, Portugal, Alemania y Rumania. A raíz de la operación se practicaron más de 150 detenciones.



INTERPOL

INTERPOL General Secretariat
Tel: +33 4 72 44 70 00
ican@interpol.int
www.interpol.int